



Abend-

Zeitung.

80.

Dienstag, am 3. April 1832.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.

Verantw. Redacteur: C. G. Th. Winkler [Th. H.].

### Der polnische Phozion.

(Schluß.)

Getäuscht über den Geist der Bevölkerung hatten die französischen Behörden nichts gethan, um eine eventuelle Empörung abzumenden. Selbst an diesem Tage gingen Soldaten, Officiere und Gelehrte friedlich in der Stadt umher, als sich der Anlauf des Volkes, vom Hause des Kadi, furchtbar und unerwartet in alle Stadttheile von Kairo ergoß. — Einzelne wehrlose Franzosen fielen jetzt unter den Dolchen der Bürger, die Ehans der europäischen Kaufleute wurden umlagert, ihre Cassen geplündert, und einige Widersetzliche von ihnen niedergemacht. Selbst die Muselmänner, welche sich der neuen Ordnung der Dinge gewogen gezeigt hatten, entgingen der Empörung nur durch die Flucht. — Ein starker Rebellentrupp wälzte sich nach dem Hause des General Caffarelli hin, der glücklicher Weise schon am frühen Morgen mit Bonaparte und dem Staabe sich nach der Insel Rudah begeben hatte, woselbst sich auch Eduard befand. — Zwei Ingenieure der Brücken und Kunststraßen, Therenot und Duval, befanden sich allein in des Generals Hause, und vertheidigten mit der versammelten Dienerschaft dasselbe aufs hartnäckigste, bis das tapfere Häuflein endlich, in die hintersten Gemächer zurückgedrängt, zusammengehauen wurde. Der vandalische Vöbel plünderte und zertrümmerte jetzt alles, was sich in dem Hause vorfand; selbst eine kostbare, fern her-

gekommene Sammlung physikalischer und mathematischer Instrumente entging seiner Zerstörungswuth nicht.

Man sah jetzt überall Feuer ausbrechen; die in den volkreichen Vierteln zerstreuten französischen Posten waren erwürgt; wildstuthend näherte sich das Volk dem öffentlichen Schatzhause; nur mit Mühe und Noth gelang es den braven Grenadieren der zwei und dreißigsten Halb-Brigade, es vor der Plünderung zu schützen. — Selbst das Hospital ward angegriffen und zwei Wundärzte erster Classe, Roussel und Maugin, büßten ihr Leben dabei ein. — Der von der Commission der Wissenschaften und Künste bewohnte Pallast des Kassim-Bey, in der Vorstadt gelegen, hatte einen harten Stand mit den Rebellen; doch die genommenen klugen Maßregeln und die entschlossenste Vertheidigung der Commissionmitglieder trieb die wilden Angriffe mehre Mal zurück. Das auch in der Nähe befindliche National-Institut blieb verschont, denn die Revolution nahm eine andere Richtung und entwickelte sich mehr im Innern der Stadt.

Endlich war Bonaparte angelangt und ertheilte seine Befehle. — Abgeschnitten von aller Communication zwischen den verschiedenen Stadtvierteln, beschäftigte er sich zuvörderst mit der Organisation desjenigen, was in seinem Bereich lag. Die Zugänge des Platzes Ezbekieh, wo unter Junot's Commando Truppen campirten, wurden mit starken Posten besetzt, starke Patrouillen zum Reconosciren wurden ausge-